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MINUTA DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO 1 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ENTORNO DA 2 

REPRESA DE TRÊS MARIAS 3 

 4 

Aos 12 dias do mês de março de 2019, reuniu-se o Plenário do Comitê da 5 

Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três Marias, em Reunião 6 

Ordinária, no Auditório anexo à Loja Agropecuária da Coopatos, situado na 7 

Rua Rui Barbosa, número 367, Bairro Cônego Getúlio em Patos de 8 

Minas/MG. Compareceram os seguintes Conselheiros: TITULARES: Poder 9 

Público Estadual: Magno Gomes da Rocha – Empresa de Assistência Técnica 10 

e Extensão Rural – Emater; Carlos Augusto de Carvalho – Secretaria de 11 

Estado de Agricultura; Pecuária e Abastecimento – SEAPA, Alexander Rosa 12 

de Castro – Secretaria Estadual de Meio Ambiente e Desenvolvimento 13 

Sustentável – SEMAD. Poder Público Municipal: Agno Rosa de Castro – 14 

Associação dos Municípios da Microrregião do Alto Paranaíba – AMAPAR; 15 

Adriane Aparecida Rodrigues Guedes - Consórcio dos Municípios do Lago 16 

de Três Marias – COMLAGO; Itair Fernandes de Oliveira Júnior – Prefeitura 17 

Municipal de Tiros; Roberto Carlos Rodrigues da Silva – Prefeitura Municipal 18 

de Três Marias; Wiliam Costa Pereira – Prefeitura Municipal de Felixlândia. 19 

Sociedade Civil: André Mundstock Xavier de Carvalho – Universidade 20 

Federal de Viçosa – Campus Rio Paranaíba; Eduardo Luiz Rigotto – 21 

Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES; Altino 22 

Rodrigues Neto – Instituto Ibi Aua – Gente da Terra. Usuários de Recursos 23 

Hídricos: Daniel de Lima Aguiar – Companhia de Saneamento de Minas 24 

Gerais – COPASA; Helberth Henrique Raman Vale Teixeira – Federação das 25 

Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG; José Maria Marques – 26 

Cooperativa Mista Agropecuária de Patos de Minas – COOPATOS; Maria da 27 

Glória Silva – Federação dos Pescadores Artesanais e Aquicultores de Minas 28 

Gerais; Edson Vieira Sampaio – Companhia de Desenvolvimento dos Vales 29 

do São Francisco e do Parnaíba – CODEVASF. SUPLENTES: Ana Cristina de 30 

Almeida Silva – Instituto Estadual de Florestas - IEF; Wilson José da Silva – 31 

AMAPAR; Ailton Joaquim de Oliveira – Prefeitura Municipal de São Gonçalo 32 

do Abaeté; Dionísio Alberto de Brito – Organização do Desenvolvimento 33 

Sustentável – ODS; William Bertozzi Dornas – Náutico Três Marias Iate 34 

Clube. PAUTA DA REUNIÃO: 1- Credenciamento / Composição de mesa / 35 

Hino Nacional. 2- Informes Gerais: Informações do FMCBH / Possíveis 36 

consequências da tragédia de Brumadinho para o CBH SF4 / Elaboração de 37 
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um mapeamento de outras barragens que possam ameaçar o Lago de Três 38 

Marias / Processo de licenciamento do Lago de Três Marias pela Cemig. 3 - 39 

Alteração do Artigo 8º e Artigo 24, §1º do Regimento Interno do CBH SF4 40 

em observância à Deliberação Normativa CERH/MG nº 60 de 13 de 41 

dezembro de 2018. 4 - Alteração do Art. 2º; Art. 2º §1º; Art. 12 e Art. 17 do 42 

Regimento Interno da CTIL. 5 - Alteração do Art. 1º (Adequação com a DN 43 

004/2008 do CBH SF4); Art. 2º; Art. 2º §1º; Art. 12 e Art. 17 do Regimento 44 

Interno da CTOC. 6 - Alteração do Art. 1º (Adequação com a DN 005/2008 45 

do CBH SF4); Art. 2º; Art. 2º §1º; Art. 12 e Art. 17 do Regimento Interno da 46 

CTPLAN. 7 - Recomposição das Câmaras Técnicas (CTIL, CTOC, CTPLAN). 8 - 47 

Encerramento. Em seguida, o Senhor Magno Gomes da Rocha, presidente 48 

deste comitê, iniciou a reunião saudando a todos, agradecendo a presença 49 

e ao Sr. José Maria pelo espaço, e desejando uma boa reunião. Na 50 

sequência a Sra. Adriane procedeu à aprovação da ata da reunião ocorrida 51 

no dia 21 de novembro de 2018; colocada em votação, foi aprovada por 52 

unanimidade e passada a palavra para o Sr. Altino que procedeu aos 53 

informes gerais começando pela atuação do Fórum Mineiro de Comitês 54 

(FMC) no fortalecimento de todos os comitês do Estado, principalmente 55 

através da empresa Gssóis como entidade equiparada que até hoje não foi 56 

assinado o contrato com o Estado e muito menos o aporte de recursos foi 57 

feito; outra frente de fortalecimento, em especial agora o Paraopeba e o 58 

SF3, na questão de Brumadinho e o SF4 que querendo ou não foi impactado 59 

no setor de turismo e na piscicultura, pois o peixe de Três Marias já está 60 

sendo discriminado, ou seja, o impacto econômico já aconteceu; sendo 61 

assim através do FMC, já foram feitos vários pedidos ao Governo do Estado, 62 

via IGAM, à SEMAD e ao Ministério Público (MP), para incluir os municípios 63 

do Lago de Três Marias como municípios atingidos/impactados pelo 64 

desastre de Brumadinho. Como ações concomitantes por parte do SF4 a 65 

Diretoria participou de várias audiências públicas que ocorreram em 66 

Felixlândia e duas vezes em Três Marias reforçando aquele pedido - pois o 67 

que adianta ter o lago com níveis elevados se a água estiver contaminada, 68 

imprópria para consumo. Foi gerado um documento que foi levado ao MP, 69 

e o mérito dessa questão será julgado em 21 de março na 6ª Vara de Belo 70 

Horizonte. Outra questão importante é a participação do CCR do Auto 71 

(Câmara Consultiva do Auto São Francisco) que vem desenvolvendo 72 

importantes projetos dentro do SF4, como o Viveiro de Patos de Minas; o 73 

Projeto de Requalificação Hidroambiental da ASBON na Estrema Grande 2ª 74 

Etapa, já bastante adiantado; no município de Pompéu a ação de levar água 75 
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para um assentamento e não podendo deixar de citar o amigo Joaquim, ex-76 

prefeito de Pompéu, atuante nos comitês que partiu para o andar de cima. 77 

Com relação ao comitê federal, houve uma alteração na coordenação da 78 

Câmara Consultiva, da Sra. Silvia Freedman passou para Ádisson do Comitê 79 

de Paracatu e o secretariado passou para o Sr. Altino. Em maio haverá a 80 

plenária do Comitê Federal em Brasília, se alguém tiver alguma proposta, 81 

ideia ou projeto apresentar à diretoria, será levada a essa reunião. O Sr. 82 

Magno informou que está em andamento o processo de licenciamento da 83 

Represa de Três Marias pela empresa Brandt. O Sr. Altino continuou 84 

lembrando a quem ainda não está no grupo de WhatsApp que passe seu 85 

número para Adriane e esclareceu ainda que existe a possibilidade de 77% 86 

dos rejeitos de Brumadinho ficarem retidos em Retiro Baixo e o restante 87 

descer para Três Marias, mas o Comitê tem se manifestado de todas as 88 

formas possíveis impedir que isso aconteça por meio de alguma tecnologia 89 

a ser aplicada e também tentando participar da Comissão Pró Gestora para 90 

Brumadinho criada pelo Governo do Estado. A palavra foi passada para o 91 

Sr. Wilson que acrescentou sobre o viveiro o qual produzirá 300 mil mudas 92 

para recuperar de São Roque até Pirapora, podendo ser estendida para 93 

outros municípios de acordo com a demanda; mas vem sofrendo muitos 94 

entraves e problemas diminuindo o projeto e que não pode perder todo o 95 

trabalho que já foi feito, disse que foi ameaçado de ser processado pela 96 

diretora da ANA e está preocupadíssimo com o Plano Diretor que 97 

extrapolou e muito o valor. Disse também que é uma alegria receber as 98 

reuniões e a AMAPAR está de portas abertas para o SF4. Complementando 99 

a AGB está tendo algumas ingerências, pois a mesma não tem que opinar, 100 

tem que executar o que o comitê decide. Passando para o próximo item da 101 

pauta, o Sr. Altino explicou sobre a alteração do Regimento Interno, relativa 102 

ao tempo de mandato e verificou o quórum de dois terços; tendo chegado 103 

ao número de dezenove membros foi aprovado por unanimidade. No 104 

prosseguimento o Sr. Magno falou sobre a recomposição das Câmaras 105 

Técnicas, que é preciso avançar e passou a voz para o Sr. Altino explanar 106 

melhor e o mesmo disse que o comitê precisa avançar para ter maior apoio 107 

do IGAM e conseguir implementar os projetos. A proposta é diminuir de 108 

oito para quatro membros. Colocada em votação não houve votos contras 109 

ou abstenções. Assim sendo passou-se para a indicação dos membros, 110 

ficando estruturadas da seguinte forma: Câmara Técnica Institucional Legal 111 

– CTIL: Poder Público Estadual: Emater (Titular) / IEF (Suplente); Poder 112 

Público Municipal: Prefeitura Municipal de Três Marias (Titular) / Prefeitura 113 
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Municipal de Felixlândia (Suplente); Sociedade Civil: Coopatos (Titular) / 114 

Náutico (Suplente); Usuários: FIEMG (Titular) / Copasa (Suplente). Câmara 115 

Técnica de Outorga e Cobrança – CTOC: Poder Público Estadual: Emater 116 

(Titular) / SEAPA (Suplente); Poder Público Municipal: Prefeitura Municipal 117 

de Três Marias (Titular) / Prefeitura Municipal de São Gonçalo do Abaeté 118 

(Suplente); Sociedade Civil: ABES (Titular) / Ibi Aua (Suplente); Usuários: 119 

Coopatos (Titular) / Copasa (Suplente). Câmara Técnica de Planejamento – 120 

CTPLAN: Poder Público Estadual: SEAPA (Titular) / IEF (Suplente); Poder 121 

Público Municipal: AMAPAR (Titular) / Prefeitura Municipal de Tiros 122 

(Suplente); Sociedade Civil: Ibi Aua (Titular) / ASBON (Suplente); Usuários: 123 

Copasa (Titular) / Coopatos (Suplente). No encadeamento o Sr. Magno 124 

verificou e esclareceu que não seria possível a escolha da coordenação das 125 

câmaras técnicas pois foram escolhidas as cadeiras ficando cada entidade 126 

com a responsabilidade de enviar a indicação de seus membros formalizada 127 

por ofício em papel timbrado. Foi proposto pela Diretoria uma reunião com 128 

todas as câmaras técnicas quando as mesmas elegeriam seu coordenador 129 

e relator, todos estiveram de acordo e chegou-se ao consenso de que a 130 

reunião fosse feita em Três Marias, no dia 08 de abril de 2019, às 13:00 131 

horas. O Sr. Daniel explicou sobre o Programa Pró Mananciais, que 132 

conseguiram incluir a cidade de Felixlândia e o Comitê precisa indicar um 133 

titular e um suplente para compor o COLMEIA - Coletivo Local de Meio 134 

Ambiente de Felixlândia; após várias considerações concluíram que fosse o 135 

Sr. Altino e a Sra. Adriane, que se dispuseram pois já moram em Felixlândia. 136 

Para finalizar o Sr. José Maria agradeceu a todos em nome da Coopatos. 137 

Não tendo mais nada a tratar, o Senhor Magno agradeceu a todos e deu por 138 

encerrada a reunião, e para constar será lavrada a ata e assinada por todos 139 

que se fizeram presentes. 140 

 141 

 142 

Magno Gomes da Rocha 143 

 Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica  144 

do Entorno da Represa de Três Marias 145 


